

Öffnungszeiten Kinderkrippe (0 - 3 Jahre)

Vormittags Betreuung

Montag - Freitag 07:15 - 12:30 Uhr Montag - Freitag 07:15 - 13:30 Uhr

Verlängerte Öffnungszeiten

Montag - Freitag 07:15 - 13:30 Uhr

Ganztagesbetreuung

Montag - Donnerstag 07:15 - 17:00 Uhr Freitag 07:15 - 14:00 Uhr

Öffnungszeiten Kindergarten (3 - 6 Jahre)

Verlängerte Öffnungszeiten

Montag - Freitag 07:15 - 13:30 Uhr

Ganztagesbetreuung

Montag - Donnerstag 07:15 - 17:00 Uhr Freitag 07:15 - 14:00 Uhr

Kontakt

Kindertagesstätte Stadtkäfer Salinenstraße 7 | 78073 Bad Dürrheim Leitung: Melanie Grimm 0 77 26 / 2 07 99 70 krabbelkaeferbd@t-online.de

Herausgeber

Stadt Bad Dürrheim
Luisenstraße 4 | 78073 Bad Dürrheim
0 77 26 / 666-0
rathaus@bad-duerrheim.de

Gefördert durch:



Bundesministerium für Familie, Senioren, Frauen und Jugend

aufgrund eines Beschlusses des Deutschen Bundestages

Kindertagesstätte STADTK PER

Das neue Kinderbetreuungsangebot für Bad Dürrheim

www.bad-duerrheim.de



Grußwort Bürgermeister Klumpp



Liebe Leserinnen und Leser,

gesstätte Stadtkäfer. Diese ist etwas ganz Besonderes für unsere Stadt. Besonders, da das Gebäude das größte ist, das die Stadtverwaltung bisher selbst geplant hat und in nur einem Jahr Bauzeit fertiggestellt wurde.

Besonders, weil der Bau mit seiner markanten Optik und nachhaltigen Technik einen Leuchtturm an einem wichtigen Stadteingang darstellt. Und ganz Besonders, weil sich die Kinder hier vom ersten Moment an ganz besonders wohl fühlen

und wir nun die Bedarfe an Betreuungsplätzen deutlich besser abdecken können. Die vier Millionen Euro, die in diesen Bau und damit für unsere Kinder investiert wurden, sind gut angelegt. Dank den Förderungen vom Land Baden-Württemberg und über das Investitionsprogramm "Kinderbetreuungsfinanzierung" des Bundesministeriums für Familie, Senioren, Frauen und Jugend, konnte diese Einrichtung entstehen. Herzlichen Dank auch an alle, die zum Gelingen dieser Kindertagesstätte beigetragen haben.

Walter Klumpp, Bürgermeister

Pädagogisches Konzept



Die Räumlichkeiten sind auf die Bedürfnisse der Kinder ausgelegt und auf ein hohes Maß funktionell eingerichtet. Damit Kinder ihren Entwicklungsschritten folgen können und nicht gehemmt sind, bedarf es einer Umgebung, in der sie sich sicher und wohlfühlen. Bezugspersonen, denen sie Vertrauen schenken können und die auf ihre individuellen Bedürfnisse eingehen. Ebenso braucht es Freiräume, um sich entfalten zu können, sowie Räume, welche die Motivation und Aktivitäten des Kindes anregen.

Ziel unserer Arbeit ist es, dass die Kinder zu selbstständigen, eigenverantwortlichen und ge-

sellschaftsfähigen Persönlichkeiten begleitet werden. Dabei ist es uns wichtig, dass die Kinder ihre Welt selbst entdecken und begreifen dürfen, ohne ihnen fertige Antworten bzw. Lösungen vorzugeben.

Erzähle mir und ich vergesse. Zeige mir und ich erinnere. Lass es MICH tun und ich verstehe. (Konfuzius)



02/2018 **Bodenplatte** Die Bodenplatte lässt zum ersten Mal die Ausmaße

der neuen Kita erahnen.



05/2018 Rohbau Dank moderner Holzbauweise sind EG und OG in

kürzester Zeit entstanden.



10/2018 **Einrichtung** Bei der neuen Einrichtung ist viel Wert auf Holz und warme Farben gelegt worden.



dem Richtfest schon Halbzeit gefeiert werden.



07/2018 **Eisspeicher**





11/2018 Einzug Nach nur gut einem Jahr Bauzeit konnte die neue Kita bezogen werden.



Bad Dürrheim freut sich über die neue Kinderta-

Konzept Haustechnik

Bauliches Konzept

Die Kindertagesstätte Stadtkäfer stellt auch in baulicher Sicht ein Novum für die Stadt Bad Dürrheim dar. Die Ursprungskonzeption einer fünf-

gruppigen Kinderbetreuungseinrichtung wurde

im Zuge der Planung durch das Bauamt modifi-

In seiner heutigen Größe stellt er das bisher größ-

te von der Verwaltung eigenständig geplante Ge-

bäude in Bad Dürrheim dar. Der zweigeschossige

Baukörper vereint räumliche Optimierung mit ho-

her Raumqualität. Die neutrale Hülle, welche mit

gezielten, funktionalen Öffnungen perforiert ist, spiegelt sowohl durch die großzügigen Öffnun-

Schritt für Schritt ihrem Gebäude, ihrem Gestaltungsraum.

ziert und kann sechs Gruppen aufnehmen.

Die neue Kindertagesstätte hat eine weitgehend autarke Energieversorgung, ist langfristig sehr kostengünstig und verursacht nur geringe CO²

Dies geschieht durch mehrere ineinandergreifende Systeme. Ein Wärmepumpensystem sorgt für die Wärme- und Kälteversorgung im gesamten Gebäude. Die Wärmepumpen nutzen zur Temperaturregulierung eine Solar-Luftabsorberanlage einerseits und einen im Erdreich verlegten Eisspeicher andererseits. Je nach Anforderung von Wärme und Kälte erfolgt ein Austausch mit dem jeweils sinnvollen System. Die Wärme- und Käl-



teverteilung ist sehr flexibel und schnell in den einzelnen Räumen regelbar und erfolgt über Heiz-/Kühldecken. Der Strom für die Wärmepumpenanlage wird weitgehend von einer 50 kWp Photovoltaik-Anlage mit Stromspeichern zur Verfügung gestellt. Damit ist die Kindertagesstätte Stadtkäfer ein innovatives Vorzeigeobjekt mit sehr guter Energiebilanz und einem hohen Kälte-/Wärmekomfort.

gen Richtung Süden, als auch in den Sitznischen im Norden des Gebäudes seine Funktion und Leben wieder.

Durch seine bewusst prägnante Farbgestaltung nähern sich die Kinder dem Gebäude und identifizieren sich

10/2017 Beginn Im Spätsommer 2017 war noch nichts von unserer

neuen Kita zu sehen.



11/2017

Spatenstich

Im November 2017 ging

der Bau dann offiziell mit

dem Spatenstich los.

04/2018 Richtfest

Am 25. April konnte mit

